

СОДЕРЖАНИЕ

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Александр I: «Не воздам злом ни Франции, ни французам, единственный мой враг — Наполеон»
 Aleksandr I: "I'll render neither France nor the French with evil, my only enemy is Napoleon"

2-я стр.
обл.

АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

«Российским героям и воинам, павшим в годы Первой мировой войны»
 "To Russian heroes and warriors, who fell in the First World War"

2-я стр.
цв. вкл.

ЖЕНЩИНЫ В АРМИИ

Монахина Адриана (Малышева): «Война пробудила и высутила в людях замечательные качества»
 The nun Adriana (Malysheva): "The war has awakened and highlighted remarkable qualities in people"

4-я стр.
цв. вкл.

ИСТОРИЯ ВОЙН

A. В. ЛОСИК, А. Н. ЩЕРБА — Русская дипломатия, победившая Бонапарта. Роль и место России в антинаролеоновской коалиции
A.V. LOSIK, A.N. SHCHERBA — The Russian diplomacy, which won a victory over Bonaparte. The role and place of Russia in the anti-Napoleonic coalition

3

ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

Р. Ю. ПОЛЯКОВ — «В рядах добровольцев... стали попадать нежелательные элементы». Формирование красноармейских частей на принципах добровольчества в 1918 году (на примере Пензенской губернии)
R. Yu. POLYAKOV — "Undesirable elements began to fall... in the ranks of volunteers" Forming the Red Army's units on the principles of volunteering in 1918 (as exemplified by the province of Penza)

9

В ЗАРУБЕЖНЫХ АРМИЯХ

А. В. РАЗХЕВ — Социально-экономические реформы в британской армии накануне Второй мировой войны
A.V. RAZHEV — Socio-economic reforms in the British army on the eve of World War II

15

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941–1945 гг.

С. В. БУНИН — Войска НКВД в битве за Ленинград
S.V. BUNIN — NKVD troops in the battle of Leningrad

22

Е. А. КАНДАЛОВА — «Усиливается патрульно-дозорная служба милиции и истребительных батальонов»
Ye.A. KANDALOVA — "There is the growing patrol-and-lookout service of police and assault battalions"

27

Л. В. ПЕЧАЛОВА — «Пусть каждая из нас, провожая на битву сына, мужа, брата, отца, вселит в них уверенность, спокойствие, бодрость». Женщины Северного Кавказа — фронту
L.V. PECHALOVA — "Let each of us, seeing watching her son, husband, brother, father to the battle, give them confidence, calmness, courage". Women of the North Caucasus for the front

30

ДОКУМЕНТЫ И МАТЕРИАЛЫ

Опыт, полученный в сорок первом (Публикация Л. А. НАЛИВКИНА)
 The experience gained in the year of forty-one (Publication of L.A. NALIVKIN)

33

НЕИЗВЕСТНОЕ ИЗ ЖИЗНИ СПЕЦСЛУЖБ

Э. Л. КОРШУНОВ, А. И. РУПАСОВ — «Зафронтовой агент "Римский" докладывает...». «Чекистский» контроль за состоянием противохимической защиты войск Ленинградского фронта в годы Великой Отечественной войны 1941—1945 гг.
E.L. KORSHUNOV, A.I. RUPASOV — "Deep-rear agent Roman" is reporting...". "Cheka" monitoring of chemical protection of the Leningrad Front's troops in the Great Patriotic War of 1941—1945

36

М. Ю. ДУНДУКОВ — «Вам придётся начинать с нуля. У нас нет разведывательной службы». Разведка США накануне и в годы Второй мировой войны
M.Yu. DUNDUKOV — "You have to start from scratch. We do not have the intelligence service". U.S. intelligence service before and during the Second World War

41

ВОИНСКОЕ ОБУЧЕНИЕ И ВОСПИТАНИЕ

П. В. ИГНАТЬЕВ, А. А. МИХАЙЛОВ — «Подготовление воспитывающихся юношей к будущей службе Государю и Отечеству». Правовое образование будущих офицеров во второй половине XIX — начале XX века
P.V. IGNATYEV, A.A. MIKHAILOV — "Preparation of the young men for the future service to the Emperor and the Fatherland". Legal education of future officers in the second half of XIX — early XX centuries

46

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

Ю. А. БУЛАТОВ — Афганская политика США 1939—1945 гг.: цели явные и скрытые
Yu.A. BULATOV — Afghan policy of the U.S. in 1939—1945: explicit and implicit goals

53

ИЗ ИСТОРИИ ИНФОРМАЦИОННОГО ПРОТИВОБОРСТВА

А. С. РОМАНОВ — Контрагитационная деятельность НКИД РСФСР
A.S. ROMANOV — Counter-agitation activities of the RSFSR's People's Commissariat of Foreign Affairs

60

ИЗ ИСТОРИИ ВООРУЖЕНИЯ И ТЕХНИКИ

А. М. РОДИН — «Всемерно использовать Германию, в которой есть и люди, и оборудование, и опыт, и заводы». Использование научно-технических достижений и специалистов фашистской Германии в ходе создания советского ядерного оружия (1945—1955 гг.)
A.M. RODIN — "In every possible way use Germany, which has both people and equipment, and experience, and the plants". The use of scientific and technological achievements and specialists of Nazi Germany during the Soviet nuclear weapons' creation (1945—1955)

64

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

О. А. РЖЕШЕВСКИЙ — Выдающийся российский военный теоретик и военачальник
O.A. RZHESHEVSKY — A prominent Russian military theorist and military commander

70

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

А. В. ПЕЧЕЙКИН — «Он прицелился и пристрелил мне фуражку»
A.V. PECHEYKIN — "He took aim and shot through my cap."

74

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННОГО ОБМУНДИРОВАНИЯ И СНАРЯЖЕНИЯ

Фуражная шапка
 Service cap-hat

3-я стр.
обл.

ВОЕННАЯ ЛЕТОПИСЬ ОТЕЧЕСТВА

Шуйский историко-художественный и мемориальный музей имени М. В. Фрунзе
 Shuya Art-Historical and Memorial Museum named after M. V. Frunze

4-я стр.
обл.